

BOLETIN



DEL CLERO

DEL

OBISPADO DE LEON.

ASOCIACION DE LA JUVENTUD CATOLICA.

El Domingo último quedó establecida definitivamente esta *Academia popular científico-literaria* que tiene por objeto toda clase de asuntos científicos, literarios ó políticos que no ataquen á la unidad religiosa ni á la libertad de la Iglesia en España, bases fundamentales de la Asociacion.

La funcion religiosa se celebró con estraordinaria solemnidad en la Iglesia de San Marcelo, segun anunciamos en el número anterior, con misa y sermon estando S. Divina Majestad expuesto. El orador sagrado Sr. Carreño se propuso probar que la Iglesia Católica ha sido favorable siempre á las ciencias, á las artes y á la industria, como tambien al ejercicio de la verdadera libertad. En efecto, trazando á grandes rasgos la moral y el culto del catolicismo hizo ver claramente que el Evangelio dilata la esfera del espiritu humano y favorece la expansion de las ideas, al mismo tiempo que excita sentimientos de lo grande y de lo bello. El numeroso auditorio que llenaba el templo no pudo menos de oir con gran complacencia al Sr. Carreño.

Hallábase ricamente adornada la Iglesia con vistosas colgaduras, arcos de yedra, otros de flores, y con profusion de luces que formaban variadas figuras y alegorías, inspirando todo un tierno respeto en aquella majestuosa casa del Señor. Y á elevar mas y mas el espiritu hacia la Divinidad contribuian asimismo las dulces y armoniosas notas de una numerosa orquesta dirigida por el entendido Sr. Areal quien con gran desinterés y zelo acude siempre á

donde se quiere solemnizar el culto religioso. Así es que le vimos trabajar admirablemente por la tarde, primero en la inauguración de la misma Asociación de la Juventud Católica, y en seguida en la función celebrada en la Iglesia de San Isidoro por la Congregación del Sagrado Corazón de Jesús.

El acto de instalación se verificó en el local de la Academia, al Arco de las Animas número 8. Una comisión de socios recibidores acompañaban con la mayor atención y finura á los convidados hasta dejarlos en su asiento en el salón de sesiones que, si bien algo reducido, estaba adornado con sencillez y gusto. Ciertamente sentimos no poder insertar los notables discursos y bellas composiciones poéticas que allí se leyeron, amenizando los intermedios la orquesta dirigida, como hemos dicho, por el Sr. Areal, uno de los socios fundadores de la Academia, á la cual pertenecían también los demás músicos. El Sr. D. Primitivo Luengo, como Presidente, fué el primero que cautivó la atención del numeroso auditorio con una oportuna y bien trabajada oración inaugural sobre la necesidad é influencia de la educación católica, cuyo tema desenvolvió en interesantes reflexiones que así revelaban la erudición del Sr. Luengo, como su sólida piedad. También fueron escuchadas con suma complacencia las composiciones ya en prosa, ya en verso leídas con naturalidad, expresión y gracia por otros cinco socios, cuyos nombres omitimos por no recordar el de algunos. Echálase allí de menos al Sr. D. Lesmes Sanchez de Castro, primer Vice-presidente de la Asociación, el cual ausente de esta capital remitió una lindísima poesía, *Un recuerdo de las pasadas glorias de España*, leída con sentida entonación por el Sr. Secretario, y que debiera publicarse con letras de oro.

La Academia ha empezado á formar su Biblioteca, habiendo recibido ya algunas obras regaladas, y muy particularmente del Señor Obispo, que á fin de que circule entre los socios y sus conocidos el Catecismo del Sr. Cardenal Cuesta, Arzobispo de Santiago, envió doscientos ejemplares gratis.

Tal vez la nueva Asociación halle en su camino algunas dificultades y obstáculos; pues todas las santas instituciones han pasado por pruebas mas ó menos violentas, mas ó menos duraderas. Pero animados los socios de espíritu de abnegación y de caridad, y poniendo su firme confianza en el Señor que ve el objeto santo de la



Academia, sabrán vencer toda clase de contradicciones y mostrarán que no en vano lleva tan hermoso título la *Asociación de la Juventud Católica*.

NOTICIAS RELIGIOSAS.

DE ROMA Y DEL SANTO PADRE.

Dice *L' Univers*, periódico de París:

«Nuestras cartas de Roma alcanzan al 27 de Abril.

Mientras que Italia se agita bajo la influencia de Mazzini, que los ministros están preparando un último despojo de la Iglesia, y que la Cámara vota la ley que debe someter los clérigos al servicio militar, Roma continúa gozando del triunfo de Pio IX, triunfo que es al mismo tiempo el triunfo de la cristiandad. Las aclamaciones católicas han conmovido al mundo, y la prensa nos las refiere día por día, como para prolongar nuestro gozo

El asunto no se agotará muy presto, que digamos; pero no carece de interés el que hagamos notar las circunstancias que pudieron escapárenos en el primer momento. Algunas de dichas circunstancias tienen un carácter conmovedor. Una de ellas es, que habiendo sido autorizado el Cabildo de San Pedro para asistir al Papa en su misa, los canónigos quisieron todos tomar parte en dicha asistencia, y se repartieron entre sí las funciones que la liturgia les permitía ejercer.

Varias mugeres cristianas, cuya mayor parte eran de lejanos países, habían obtenido del guarda de la Basilica el permiso de tomar asiento cerca del altar á las cuatro de la mañana. Querían prepararse para recibir la Comunión de manos del Papa, lo cual habiendo sabido Pio IX, dijo graciosamente á una francesa de Abbeville.

«Me habeis probado que soy perezoso, puesto que me habeis estado esperando mas de tres horas.»

No se tiene aun la nota exacta de los donativos ofrecidos á Su Santidad. La que se ha impreso, y que varios periódicos han reproducido, es muy incompleta. Dicese que la autoridad publicará

una con los nombres de los donantes. En Roma no se lleva mucha prisa, en lo cual se tiene mucha razon.

La *Correspondencia de Roma* publica una lista de los donativos ofrecidos por los municipios de la provincia de Viterbo: eso no carece de interés; pero lo mas interesante es la nota que ha redactado el mismo Santo Padre para la distribucion de aquellas ofrendas. Su tierna solicitud se ha extendido á todos, á los pobres primeramente, que han recibido los bueyes, los corderos, los carneros y los cabritos; luego á las Ordenes religiosas mendicantes. La nota escrita de su propio y real puño dice: Tanto vino á las Capuchinas, tanto aceite á los Franciscanos, etc. Tampoco ha olvidado á los enfermos, para quienes han sido los vinos superiores. Los niños de Tata Giovanni han recibido los jamones, y otros establecimientos de beneficencia los quesos, etc. ¿Hay nada mas conmovedor que ver al Vicario de Jesucristo distraerse por un momento de los grandes y vastos intereses del mundo, para descender á tales minuciosidades y ocuparse de los pequeños?

La capilla privada del departamento del palacio Doria Pamphili, donde Pio IX recibió la ordenacion sacerdotal de manos de Mons. Caprano, á la sazón arzobispo de Icona, y mas tarde cardenal, fué puesta generosamente por el conde Alborghetti, que habita hoy dicho edificio, á la disposicion de los prelados de la familia pontificia quienes fueron á celebrar allí la misa. Mons. Caraldi, maestro de ceremonias de Su Santidad, fué el primero que llegó á dicho palacio al amanecer. Mons. Pacca, Mons. Ricci, Mons. Vaccari, y el vicario general de la diócesis de Camerino y otros ofrecieron sucesivamente el santo sacrificio sobre el mismo altar. Luego vino S. E. el cardenal Di Pietro, Ordinario de la iglesia de Santa Inés, sobre la cual la familia Doria tiene el derecho de patronato. Los alumnos del colegio Pamphili fueron los asistentes de la misa. Hubo numerosas comuniones de fieles, y el príncipe Doria hizo los honores de su residencia ofreciendo refrigerio á todos los que visitaban la capilla. Veíanse espuestas sobre varias bandejas las rejillas de oro y plata de la casa de los Doria, tan poderosa en otros tiempos en Roma, Génova y Venecia.

En la mañana del 23 celebróse un aniversario en la iglesia de San Andrés *della Valle*, para el descanso del alma de Monseñor Pila y del conde Carocci, ministro del Interior, fallecido el año pasado.

En la misma tarde, el ministro de Fomento Mons. el varon Baldini que habia tomado su retiro hacia poco tiempo, falleció despues de una corta enfermedad.

Los romanos celebraron el *Natali di Roma*, aniversario de la fundacion de Roma, todavia con mas pompa que de costumbre.»

LOS NÚMEROS DEL PAPA.

El mismo periódico *L'Univers*, publica lo siguiente:

«Ya hemos dicho algo de la derrota que ha experimentado el 10 de Abril el Gobierno de Florencia en el juego público de la lotería. Por el efecto moral que ha producido en Italia, por sus consecuencias, así como por las deducciones *sobrenaturales* que se sacan del hecho material, es un verdadero acontecimiento.

Un santo religioso, cuyas palabras tienen autoridad, nos decia que debiamos ver en ello la mano de Dios, y precisamente una justificacion de estas grandes palabras de la Escritura: *Ludit in orbe terrarum.*

Muchas personas pierden el tiempo en Italia en hacer quiméricos cálculos, en inventar cábalas para la lotería. Dichas personas, que ganan rara vez algun premio, en vísperas del sorteo, siempre se creen seguras de ser favorecidas por la suerte. Tampoco han faltado otros, ávidos de cálculos ó de curiosidades morales, que han examinado lo que puede pensarse de esas investigaciones, y qué fundamento pueden tener; pero nosotros no debemos seguirles. Trátase únicamente del hecho reciente, que ha sobreescitado al pueblo italiano à favor del Papa, y ha caído sobre el Gobierno como una befa divina.

Es bien evidente que habia cinco números que correspondian á la fiesta de Roma: el 9 por Pio IX; el 11 por el día del mes de Abril; el 69 por el año 1869; el 50 por el quincuagésimo aniversario, y el 26, por la misa, marcada con estas cifras en el libro de las cábalas ú horóscopos.

La autoridad Romana, mas circunspecta, fundándose en la inspiracion ó en la esperiencia, habia cerrado el juego. El Gobierno italiano, siempre estúpido, cuando no obra de mala fé, no tomó dicha precaucion, de modo que la mayor parte de los jugadores habian libremente jugado con «los números del Papa.» (*Inumeri del Papa.*)

Y no fué solo en Florencia, sino de un extremo á otro de la Península donde los italianos, especialmente la plebe, jugaron con los espresados números.

De modo, que cuando los agentes oficiales florentinos celebraron el sorteo con el aparato de costumbre, habia una inmensa multitud

en el espacioso claustro de Santa Maria Novella, que ha pasado á ser propiedad del Estado, y se ha consagrado á aquella solemnidad profana.

La Gazzetta dell' Emilia (oficial), que se publica en Bolonia, escribe con un tono sarcástico y cínico que revelan su descontento.

«*I numeri del Papa!* Esto dará por mucho tiempo pábulo á las conversaciones, habladurías y comentarios de la ciudad entera, el famoso dedo de Dios (*Digitus Dei*), dirán los clericales, el capricho de la casualidad, decimos nosotros, ha hecho salir de la urna los números 9, 11, 50, 69 y 26, que han hecho ganar á muchos fieles, que lo jugaron por devoción al Papa, bellas y gruesas sumas de dinero. Como es natural, los comentarios que circulan son exagerados, pero es ciertísimo que las ganancias han sido muy numerosas é importantes. Una sola señora ha ganado setenta mil francos.»

A medida que los números iban saliendo por su orden, la multitud, oprimida y agitada por un sentimiento de estupor y de alegría indefinibles, enmudecía, y de vez en cuando exhalaba fuertes gritos. Hubo algunos que arrojaron anticipadamente al encargado de pregonar los números premiados el número que iba á salir, lo que originaba en seguida explosiones de frenético entusiasmo en honor de Pio IX: ¡*Viva Pio IX!* ¡*Viva il Papa Re!* tales eran los gritos en que prorumpía la electrizada multitud. El capricho de la casualidad se mezclaba con la fiesta que se estaba preparando en Roma: serviase del lenguaje de los números y condenaba al Gobierno italiano á solemnizar el jubileo de Pio IX.

Hé aquí lo que han comprendido todos los buenos italianos. Dios se ha burlado de la Italia oficial. Los números del Papa le han hecho morder el polvo y se dice que las cantidades ganadas son tan considerables que el Gobierno italiano se ha visto obligado á pedir una próroga... para pagar una deuda de juego.»

OBRA DE LA SANTA INFANCIA.

AÑO DE 1868.

REALES. CÉNTS.

Recaudado en la parroquia de S. Juan de Regla

de Leon. 166

En Santa Marina de id. 24

En la de Malillos.	44	
En la de Villanueva de Abajo.	17	50
En la de Lon y Brez.	17	
En la de San Miguel de Villalon.	14	
TOTAL.	282	50

Cuyos doscientos ochenta y dos rs. cincuenta céntimos fueron remitidos al Consejo general segun recibo del depositario del mismo.

1869.

Parroquia de San Lorenzo 48 50

EL MES DE MAYO POETICO

CONSAGRADO

A LA SANTISIMA VIRGEN MARIA,

MADRE DEL AMOR HERMOSO.

DEVOCIONARIO ORIGINAL

DE

D. EDUARDO DE ARÉVALO.

Cronista de Tortosa.

Recomendamos á nuestros piadosos suscritores esta publicacion, que competentemente aprobada, ha merecido distinguidas concesiones de indulgencias de los Excmos. é Illmos. Sres. Prelados de Tortosa, Tarragona, Barcelona y Gerona, por cada una de las *Meditaciones y Plegarias*, así como por la *Salve* especial que contiene.

Comprende toda la devocion del mes de Mayo, que el orbe católico consagra á la Santísima Virgen María, bajo la piadosa y dulce invocacion de Madre del Amor Hermoso, y forma un libro de 160 páginas de impresion esmerada y buen papel, en octavo regular, escrito en verso para solaz espiritual de las familias.

Las flores de la fé, de la esperanza y del amor, con profusion esparcidas en las hojas de este devocionario, derraman la esencia de una nueva y completa corona, que ha sido espresamente entrelaza-

da para ofrecer á la excelsa Reina de los cielos, durante los dias del poético mes de Mayo.

SE HALLA DE VENTA en la librería de Juan Bastinos é hijo calle de la Boqueria, n.º 47, en Barcelona, y en las principales de España y Ultramar, al

PRECIO

de 4 reales cada ejemplar encuadernado en rústica, y de 7 reales con encuadernacion á la suiza, ó sea en percalina, con título y alegoría dorados, *propia para premios*; é impreso en papel avitelado, á 10, 16 y 24 reales, segun la encuadernacion.

Fuera de la capital del Principado, deberá abonarse la diferencia proporcional por razon de portes.

Por docenas se obtendrá la rebaja del 10 por ciento, para facilitar la propagacion á todos los que tengan un fin tan laudable.

Los pedidos y reclamaciones se dirigirán al autor: Calle de Padi-
lia, n.º 15, p.º 1.º—Gracia. (Barcelona).

CATECISMO

PARA USO DEL PUEBLO

ACERCA

DEL PROTESTANTISMO

COMPUESTO POR EL

CARDENAL GARCÍA CUESTA

Arzobispo de Santiago.

En los números anteriores hemos anunciado y recomendado encarecidamente este Catecismo del que se han hecho en otras Diócesis repelidas y numerosas ediciones. Como ya es bastante conocida en este Obispado tan excelente obrita, excusado es que hablemos de nuevo de su gran mérito; pero no estará demás rogar á nuestros suscritores no solo que procuren adquirirla aquellos que no la tengan; sino que la den á conocer y la recomienden, excitando el celo de las personas piadosas que puedan tomar algunos ejemplares á fin de repartirlos, entre quienes no tengan facultades para comprarlos pues en esto harán una buena obra de Caridad.

Véndese en esta imprenta á 2 rs. cada ejemplar. —Docena, 22 rs. —25 ejemplares, 44 rs. —50 id., 86. —100 id., 170 rs.

LEON.—Imprenta y litografía de Manuel Gonzalez Redondo.